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Выше уровень партийно
организационной работы

Предстоящее отчетно-выборное 
собрание партийной организации 
института должно явиться серьез
ной и всесторонней проверкой ра
боты партийного комитета за от
четный период. Этот отчетный пе
риод проходил под знаком выпол
нения решений январского и 
июльского Пленумов Ц К  КПСС, 
под з.наком подготовки нашей 
партии и всего народа к историче
скому событию — X X  съезду 
КПСС.

Руководствуясь в своей работе 
постановлениями вышестоящих 
партийных организаций, партий
ный комитет института обеспечи
вал должное направление деятель
ности партийной организации и 
добился некоторых успехов в по
вышении уровня организационной 
и политической работы. В теку
щем году партком больше уделял 
внимания учебной, научной и хо
зяйственной деятельности инсти
тута, что способствовало улучше
нию подготовки высококвалифи
цированных специалистов для на
шей промышленности, более за
метному научному росту пре
подавательского состава, обеспе
чению лучших условий работы сту
дентов. Отмечая положительную 
работу парткома за отчетный пе
риод, партийное собрание должно 
подвергнуть критике недостатки в 
его деятельности, сосредоточить 
внимание на нерешенных вопро
сах.

Июльский Пленум Центрально
го Комитета партии поставил пе
ред учеными высших учебных за
ведений новые большие задачи. 
Их решение требует от коллекти
вов кафедр еще более активной 
работы в области научных иссле
дований. Это обязывало партий
ный комитет обратить особое вни
мание на улучшение работы пар
тийных групп кафедр и в первую 
очередь на повышение роли парт
оргов кафедр. К  сожалению, это 
было слабым местом в практике 
работы парткома. Партийный ко
митет не созывал общеинститут
ских совещаний парторгов, не за
слушивал отчетов о работе парт
групп кафедр на своих заседа
ниях, передоверив всю работу с 
парторгами партийным бюро фа
культетов, а последние не всегда 
осуществляли должное руководст- 
ство еи контроль за работой парт
оргов и партийных групп. Только 
этим можно объяснить ослабление 
научной работы на некоторых ка
федрах, о чем говорилось на по
следнем партийном собрании ин
ститута.

Подробную и всестороннюю 
критику недостатков работы ле
нинградских вузов и их кафедр 
Лала «Ленинградская правда» в 
своей передовой статье от 9 ок
тября. Перечисленные недостатки 
в полной мере имеют место и в 
нашем Политехническом институ
те. Этот сигнал не был использо
ван партийным комитетом для 
усиления внимания партийных бю
ро и парторгов кафедр для устра
нения имеющихся недостатков на 
основе развернутой критики рабо
ты руководителей кафедр и их 
коллективов.

Партия всегда придавала и при
дает большое значение делу ком
мунистического воспитания моло
дежи. В. И. Ленин требовал, что
бы все дело воспитания и обуче
ния молодежи было воспита
нием в ней коммунистической 
морали. Это важнейшее ленин
ское указание должно лежать 
в основе всей учебно-воспитатель
ной работы вуза. Однако у нас в 
институте есть серьезные недо
статки в постановке воспитатель
ной работы. Имеются факты не
достойного поведения некоторых 
студентов, немало случаев грубо

го нарушения дисциплины. Подоб
ное положение требовало от пар
тийного комитета более присталь
ного внимания к работе комсо
мольской и профсоюзной студенче
ских организаций института и бо
лее глубокого знания дел в этих 
организациях. Однако партийный 
комитет недостаточно осуществлял 
руководство молодежными обще
ственными организациями. Только 
этим можно объяснить тот факт, 
что партийный комитет за отчет
ный период почти не обсуждал на 
своих заседаниях вопросов работы 
комсомольской и профсоюзной ор
ганизаций. Надо не забывать, что 
комсомольская организация ин
ститута насчитывает свыше 10 
тысяч комсомольцев и требует по
вседневного руководства, глубоко
го знания жизни студенческой 
молодежи. Партийное собрание 
должно потребовать от нового со
става партийного комитета реши
тельно улучшить руководство мо
лодежными организациями. Только 
при этом условии мы можем обес
печить нашу основную задачу — 
готовить высококвалифицирован
ных инженеров, активных строи
телей нового, коммунистического 
общества.

Большую роль в воспитании 
коммунистов, повышении их ак
тивности, улучшении деятельно
сти института играют партийные 
собрания, которые должны тща
тельно готовиться не одним пар
тийным комитетом, а широким 
кругом актива с привлечением ря
довых коммунистов. Только при 
этом условии партийные собрания 
станут полноценными, будут инте
ресовать всех коммунистов, явят
ся школой политического воспита
ния членов партии. К  сожалению, 
некоторые партийные собрания 
готовились без привлечения широ
кого актива и рядовых членов 
партии, что снизило активность 
коммунистов на собраниях, осла
било их интерес к обсуждаемым 
вопросам. Примером этого может 
служить партийное собрание, про
веденное в апреле текущего года, 
на котором обсуждался вопрос о 
реализации критических замеча
ний коммунистов. Собрание не вы
звало оживленных деловых пре
ний, значительная часть комму
нистов выражала чувство неудов
летворенности этим собранием.

Ослабление внимания партийно
го комитета к некоторым важным 
вопросам отчасти объясняется тем, 
что он был перегружен решением 
текущих, а иногда второстепенных 
вопросов. Партийный комитет по
чти еженедельно проводил заседа
ния и решал на них в некоторых 
случаях до 10— 15 вопросов.

Нередко бывало и так, что пар
тийный комитет решал важные во
просы, но не доводил дела до кон
ца. Так было с комиссией, кото
рая работала по вопросу об упро
щении структуры и управления 
отделами института.

Новый состав партийного коми
тета должен учесть недостатки в 
практике работы старого руковод
ства и организовать свою работу 
так, чтобы в ней участвовал весь 
актив института, который помо
жет серьезно и глубоко подойти к 
решению любой задачи. Вопросы 
работы с молодежью и руководст
ва студенческими общественными 
организациями должны находить
ся все время в поле зрения парт
кома. Только путем повышения 

I активности всех факультетских 
парторганизаций и партгрупп ин
ститута, а также каждого комму
ниста в отдельности мы сможем с 
честью справиться с теми задача
ми, которые стоят перед институ
том и волнуют весь его коллектив.

О н е к о т о р ы х  п о м е х а х  
при внедрении научных работ

За последнее время в перио
дической печати часто появляет
ся справедливая критика по по
воду того, что результаты науч
но-исследовательских работ мало 
внедряются в производство. Во
прос о внедрении, скорейшем 
применении новых методов, но- 
ных машин правилен.

Коллектив научных работни
ков механико-машиностроитель- 
ного факультета за последние 
годы принимал активное участие 
в борьбе за технический про
гресс в промышленности и внед
рение новой техники в производ
ство. Участие в разработке уни
кального оборудования для заво
да им. Сталина, работы по твор
ческому содружеству коллекти
вов, возглавляемых проф. Н. А. 
Кузнецовым и доц. А. В. Щего
левым, на Кировском заводе, 
создание автомата «Ленинград» 
для тяжелых ткацких станков, 
разработка новых типов динамо
метров, зубопротезного автомата 
для автоматизации производства 
искусственных зубов, создание 
научно-исследовательской лабо
ратории по изучению усталост
ных свойств и прочности новых 
материалов —  в этих и целом 
ряде других работ принимал уча
стие большой коллектив ученых 
факультета. Но не все закончен
ные работы, к сожалению, нашли 
должное применение в промыш
ленности.

В результате многолетних уси
лий ’ коллектива лаборатории 
текстильных машин был разра
ботан и построен автомат «Де- 
нинград» для тяжелых ткацких 
станков, который при первых же 
испытаниях показал превосход
ные качества. Применение авто
мата позволило увеличить произ
водительность и значительно об
легчить труд рабочих. Производ
ственники . получили возмож
ность перейти на многостаночное 
обслуживание. Внедрение автома
та пошло успешно. Изготовлен
ная тысяча автоматов быстро 
нашла свое применение на произ
водстве. Но, к сожалению, пер
вая тысяча оказалась и послед
ней. Между тем в нашей стране 
еще работает больше 1000 тя
желых ткацких станков без 
автоматизации.

Группой сотрудников лабора
тории бумагоделательных машин 
была предложена схема автома
тизации резки картона на карто- 
ноделательных машинах. Предло
жение получило одобрение в офи
циальных отзывах работников 
треста «Миядревбумпром». Одна
ко когда был поставлен вопрос о 
реализации данного предложения, 
то начальник технического уп
равления т. Васенко мотивировал 
отказ тем, что требуется «обору
дование папмашин дополнитель
ными приспособлениями».

Разработанные коллективами 
кафедр машины-автоматы и тео
рия машин и механизмов, теория 
и методы изготовления некруг
лых зубчатых зацеплений позво
ляют расширить возможности 
конструктора при решении зада
чи по передаче и преобразованию 
движений деталей машин. В  ла
бораториях института построе
ны и переданы производству два 
зуборезных станка для нареза
ния овальных колес. Нет сомне
ния, что такое оборудование 
нужно не только одному заводу 
«Ленгазаппарат». Но все попыт
ки и предложения, адресованные 
Министерству машиностроения и 
приборостроения, оказались без
успешными. То, что под силу 
про из в од ств ейн ы м в о зм ожн о стям 
лабораторий нашего института, 
в «Мщмшпе» превращено в 
неразрешимый вопрос.

Однако наблюдается и другая 
картина, когда действительно 
проблемная работа подчас ре
шается кустарным способом. На 
кафедре машин-автоматов и по
луавтоматов сконструирована ма
шина для выработки длинново
локнистых бумаг по технологи
ческой схеме ЦНИИБ. Эти маши
ны вырабатывают новый вид ма
териала, который по своим ме
ханическим свойствам прочнее 
бумаги и приближается к ткани, 
а по дешевизне производства 
эквивалентен стоимости бумаги. 
На этих машинах возможно про
изводство электроизоляции из 
неорганических волокнистых ма
териалов, изготовление мягкой 
кровли (толь, рубероид), искус
ственных кож и т. п. Применяе
мая технология расчеса сырья 
меняет производительность про

цесса производства и качество 
ваты, ватина и т. п. Конструк
ции машин получили одобрение 
в «Миндревбумпроме». Но этим 
пока дело и ограничивается, так 
как в течение двух лет «Мин- 
древбумлром» «передает» заказ 
на проектирование промышлен
ной установки Министерству ма
шиностроения.

Производственные преимуще
ства новых машин заинтересова
ли и текстильщиков. Техниче
ский совет «Ленглавхлоппрома» 
одобрил конструкцию и наметил 
объекты применения машин. За
интересовался этой проблемой и 
директор ленинградской фабрики 
«Гигровата» т. Дрожденников. 
Но дальше разговоров и разработ
ки различных вариантов догово
ров по содружеству с фабрикой 
«Гигровата» дело не идет.

Но коллектив уверен в своей 
работе и в поисках возможности 
реализации вынужден решать 
свои задачи только в рамках 
Всеволожского райпромкомбина- 
та, где в настоящее время за
канчивается монтаж машины 
для производства ватина.

Министерство высшего образо
вания должно оказывать нам по
мощь во внедрении научно-ис
следовательских работ. Есть ряд 
научно-исследовательских работ, 
у которых забота о внедрении 
автоматически отпадает. Это ра
боты, выполняемые на производ- 

; стве. В данном случае материаль
ные затраты вуза становятся 
незначительными, так как основ
ное оснащение производится са- 

[ мими предприятиями. Но заклю- 
| чение договора на такую тему 
упирается в непреодолимые пре
пятствия. Согласно существую
щему правилу, сметные затраты 
по договору лимитируются 
80-процентными начислениями и 
обязательным условием, чтобы 
расходы на зарплату не превос
ходили 40 процентов общей 
суммы договора. Исполнение этих 
условий оказывается невозмож
ным из-за отсутствия других 
затрат, кроме расходов на зара
ботную плату.

И. КУГУШ ЕВ, 
секретарь партбюро механико
машиностроительного факуль
тета

В п а р т к о м е  и н с т и т у т а 1
20 октября состоялось расши-' проблем накладывает на нас и

большую ответственность.
В настоящее время имеет ме

сто значительное отставание от 
плана. Более или менее удовлет
ворительно разрешают свои зада
чи только четыре кафедры: ли
тейного производства (зав. кафед
рой проф. 10. А. Нехендзи), 
металловедения и термической об
работки (зав. кафедрой проф. 
Г. А. Кащенко), металлургиче
ских печей (зав. кафедрой 
проф. М. А. Кузьмин) и электри
ческих печей (зав. кафедрой 
проф. А. В. Донской). Остальные 
кафедры находятся еще в состоя
нии подготовки к работе.

Партийный комитет отметил, 
что выполнение плана важней
ших научных работ идет неудов
летворительно. Некоторые испол
нители комплексных работ не 
осознали должным образом всей 
важности выполняемых работ и 
ответственности за них.

ренное заседание партийного ко
митета, посвященное обсуждению 
выполнения плана крупных науч
ных работ. С докладом' выступил 
зам. директора по научной работе 
проф. В. С. Смирнов. Он сообщил, 
что в этом году большой коллек
тив наших ученых привлечен к 
выполнению двух очень важных 
научно-технических проблем. К 
решению одной из тем привлече
но 13 кафедр металлургического, 
механико-машиностроительного и 
физико-механического факульте
тов. В решении другой проблемы 
участвуют ученые энергомашино
строительного, металлургического 
и физико-механического факуль
тетов.

Тов. В. С. Смирнов сказал, что 
это большая честь для нашего 
коллектива, но вместе с тем уча
стие нашего института в реше
нии этих важнейших научных

Партийные бюро факультетов 
и партийные группы кафедр, уча
ствующие в решении этих науч
ных проблем, не оказали свое
временно своего партийного влия
ния на ускорение темпов выпол
нения работ.

Отдел снабжения, мастерские 
института не перестроили еще 
своей работы так, чтобы обеспе
чить кафедры и лаборатории всем 
необходимым для выполнения ра
бот.

Партийный комитет обязал 
всех руководителей и исполните
лей работ по жаропрочным ста
лям и газовым турбинам отнес
тись к ним с должной ответствен
ностью и принять немедленные 
меры к выполнению плана.

Партийный . комитет обязал 
партийные бюро и партийные 
группы кафедр, участвующих в 
упомянутых работах, взять их под 
свой неослабный контроль.
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К о м с о м о л ь ц ы !  Р е ш и т е л ь н о  у с т р а н я й т е  
в с к р ы т ы е  на к о н ф е р е н ц и и  н е д о с т а т к и

23—24 октября состоялась XXI конф еренция В Л К С М  ин
ститута. С отчетным докладом  вы ступил комсорг Ц К  В Л К С М  
тов. А. Л укьянов.

Всего в прениях вы ступило 23 человека.
Н иж е мы публикуем  вы ступления делегатов  конферен

ции. !

Бороться за качество учебы
Из выступления зам. директора по учебной работе 

доц. И. И. Нарышкина
Доц. II. И. Нарышкин в своем 

выступлении отметил, что после
военные годы характеризуются 
увеличением контингента студен
тов в институте с 2.500 в 
1947 г. до 11.000 в этом учеб
ном' году. И если раньше некото
рые неполадки в комсомольской 
работе можно было объяснить пе
ременным, все увеличивающимся 
составом комсомольской органи
зации, то теперь на это уже 
нельзя ссылаться, так как состав 
этот уже становится стабильным.

Дирекция института старается 
улучшить положение студентов. 
В этом году все факультеты пе
решли на постоянные учебные 
планы, ограничивающие число 
учебных часов в соответствии с 
постановлением Министерства 
высшего образования, пересмот
рены учебные программы, руко
водство института борется за по
вышение качества преподавания.

По инструкции Министерства 
высшего образования ответствен
ность за работу студенческих на
учных обществ, наряду с админи
страцией института, несут проф
союзная и комсомольская органи
зации. Однако работа НТО выпала 
из поля зрения комитета ВЛКСМ. 
Комсомольская организация долж
на обратить самое серьезное вни
мание на плохую работу научно- 
технических обществ студентов и 
возглавить работу по их возро
ждению и популяризации.

В ближайшее время улуч
шатся жилищные условия иного
родних студентов. К  1 января 
1956 г. должен вступить в экс
плуатацию 11-й жилой корпус, 
строится 9-й корпус, запроекти
ровано строительство 13-го кор
пуса. Благодаря переселению сту
дентов из 1-го учебного корпуса, 
гидрокорпуса и ряда жилых кор
пусов в новое здание освободится 
ряд учебных комнат и аудито
рий.

Строительство стадиона и но
вого физкультурного павильона, 
приобретение нового спортинвен
таря должны улучшить спортив
ную базу института. Досадно 
только, что не все студенты до
статочно сознательно относятся к 
строительству стадиона, этому 
важнейшему мероприятию, необ
ходимому им самим.

Помощь студентов необходима 
и еще в одном важном деле — 
организации делсурств в учебных 
корпусах. В  институте довольно 
часто можно видеть, как одетые 
в верхнее платье студенты входят 
в аудитории, многие курят в 
неположенных местах. Наблю
даются и другие отступления от 
внутреннего распорядка институ
та. Дирекция института на
деется. что комсомольцы примут 
активное участие в этом необхо
димом для поддержания порядка 
деле.

Воспитывать культурных инженеров
Из выступлений тт. Л. Колосовой, В. Рыкалиной, Б. Маркова

Одним из важнейших напра
влений воспитания советского 
инженера является повышение 
его культурного уровня, духов
ных запросов. Как же комитет 
ВЛКСМ справлялся с этой частью 
своей работы?

Необходимо отметить, что ра
бота велась формально, так как у 
культурно-массового сектора ко
митета не было кадров. Кадры со
средоточены в клубе ЛИЙ, но 
клуб не является центром куль
турной жизни института из-за 
плохого руководства.

Результатом этого является 
бесхозяйственность, раскрытая 
комиссией профкома ЛПП и коми
тета ВЛКСМ. Кроме того, работа 
велась неоперативно из-за нераз
берихи в комитете. Так, о многих 
мероприятих, проводимых коми
тетом комсомола, сообщали на 
факультеты за день— два до их 
проведения.

Никакой помощи культурно- 
массовый сектор института фа
культетским секторам не оказы
вал, с факультетских бюро толь
ко требовали, но не учили.

Комитет выпускал непродуман
ные постановления и директивы. 
Например, на факультеты было 
дано указание собрать все круж
ки на I  курсе к 10 сентября, бы
ла выпущена нежизненная систе
ма начисления очков за участие 
ъ институтском смотре-конкурсе.

Некоторые культпоходы также 
организовывались непродуманно.

Справедливые нарекания со сто
роны комсомольцев вызвал культ
поход на постановку «Сам у се
бя под стражей». Для того чтобы 
заказать билеты, приходится те
рять много времени на хождение 
по инстанциям.

Комитету ВЛКСМ давно пора 
обратить внимание на все пони
жающееся качество работы клуб
ных коллективов, руководители 
которых из артистов превраща
ются в любителей заработать, не 
вкладывают в нее души.

Более целесообразным было бы 
создавать художественные кол
лективы при факультетах, выби
рая самых достойных из них в 
институтские коллективы; для 
отбора лучших номеров сектор 
художественной самодеятельности 
клуба должен иметь художествен
ный совет.

Новому составу культурно-мас
сового сектора комитета ВЛКСМ 
института необходимо провести 
клубную конференцию под своим 
руководством для выбора делово
го состава правления клуба, со
здать объединенную культкомис- 
сию при клубе ЛПИ из членов 
парткома, комитета комсомола и 
профкома института, проводить 
семинары факультетских и кур
совых культработников, создать 
свой клубный актив, проводить 
всю работу в тесном контакте с 
профкомом и, конечно, выбрать 
активного, дельного руководителя 
сектора.

Руководить 
стенной печатью

Из выступлений тт. В. Корниенко 
и 0. Балашова

У нас в институте за послед
ние два года руководство печатью 
со стороны комитета ВЛКСМ рез
ко ухудшилось. В чем же дело?

В  институтском секторе печати 
три года назад хорошо работал 
Первозванский, но положение 
ухудшилось, когда на этот пост 
был избран Ян Туркенич. Не су
мел выправить положение и вы
бранный в прошлом году на его 
место Владимир Игнаткин.

Сектор печати института дол
жен быть руководителем факуль
тетских секторов печати, должен 
помогать общеинститутской стен
ной печати. Нужно прямо ска
зать, что с этими обязанностями 
Игнаткин не справился. Руковод
ства печатью со стороны комите
та ВЛКСМ почти не было, связь 
между комитетом и редакциями 
газет отсутствовала, так же как 
не было и обмена опытом между 
редколлегиями факультетов.

Имелись, правда, слабые по
пытки провести занятия с работ
никами печати, но и они сорва
лись из-за недостаточной настой
чивости Игнаткина. Непосред
ственное же руководство Игнат
кина заключалось в вызовах на 
срочную работу в подшефные ор
ганизации и на конференции ра
ботников факультетских редкол
легий.

Факультетские и курсовые сек
торы печати, в свою очередь, не
достаточно сознательно подходили 
к выполнению своего долга, и 
наша печать оказалась предостав
ленной самой: себе. Редакторы га
зет, особенно юмористических, 
пишут, что хотят и как хотят. 
Номера газет выпускаются с 
большим опозданием.

Но дело не только в руковод
стве. Комсомольцы, читатели дол
жны оказывать помощь печати, 
если нужно, поправлять ее.

Вот тогда скучная газета «По
литехник» станет нашим люби
мым, интересным печатным орга
ном, тогда перестанут выпускать
ся плохие газеты и «молни’и». В 
печати должны помещаться наи
более острые  ̂ злободневные, бью
щие не в бровь, а в глаз факты.

И вот, когда все комсомольцы, 
все руководящие работники пой
мут значение печати, когда ра
ботники печати устранят недо
статки в работе наших органов 
печати и будут чутко прислуши
ваться к голосу масс, —  выход 
каждого номера каждой газеты 
будет ожидаться с нетерпением.

Н а снимке: в зал е  конференции.
Ф ото Н. Л индтропа

Теснее связь с комсомольской массой
Из выступлений тт.

XXI конференция вскрыла 
целый ряд недостатков в руко
водстве комитета ВЛКСМ нашей 
организации. Выступавшие деле
гаты отметили бюрократический 
стиль его работы. Это было выз
вано тем, что наряду с инициа
тивными товарищами, такими, 
как Пушкарев, многие члены ко
митета совершенно не подходили 
по своим организаторским каче
ствам к работе в институтском 
масштабе. В результате некото
рые секторы просто не справи
лись с возложенными на них 
обязанностями.

Основную работу в комитете 
ВЛКСМ вел и сам секретарь и 
его заместители. Но они одни не 
могли полностью охватить комсо
мольскую жизнь института и пы
тались руководить ею, не выхо
дя из своего кабинета, по теле
фону.

Слабая связь с массами, неу
довлетворительный контроль за 
выполнением своих собственных 
постановлений комсомольскими 
организациями факультетов — 
вот основные недостатки, отме
ченные делегатом конференции 
секретарем бюро ВЛКСМ ФМФ 
т.,Даа«ШШ<о.

На конференции говооили, что 
члены комитета не были даже 
знакомы с составом комсомоль
ских бюро Факультетов. Все ру
ководство велось через секре
тарей факультетских организа
ций, которые вынуяедены были 
посещать почти все заседания 
комитета, выслушивать там «ру
ководящие» указания и нести их 
на факультеты.

Плохо работал культмассовый 
сектор комитета. Результатом че-

Назаренко и Сайкина
го явились плохая работа клуба, 
срыв клубной конференции. 
Красные уголки в общежитии 
часто использовались не по’ наз
начению.

О плохой организационной ра
боте комитета говорил секретарь 
комсомольского бюро ЭлМФ 
т. Сайкин. Он отметил, что вос
кресники часто планируются толь
ко накануне. В результате успе
вают оповестить лишь неболь
шую часть людей, и воскресник 
срывается.

Причинами частых срывов 
воскресников были также плохая 
организация работ и отсутствие 
инструмента.

Плохо заботился комитет о ро
сте комсомольского актива.

Полностью или почти пол
ностью заглохла комсомольская 
работа на старших курсах. А где 
лее, как не на них, надо иметь 
прочный комсомольский актив!

Комсомольцы старших^ курсов 
должны передавать свой опыт 
младшим курсам. Старшекурсни
ки должны руководить работой 
НТО, спортивных секций, агита
ционных коллективов и т. д.

« Ч асто  приняты е ко
митетом В Л К С М  реш е
ния клались «под сукно».

(И з  д о к л ад а  
т. Л у к ьян о ва)

0/{но „ ЛдА/и/уихт/агА

Зачем  нам  на проверку тратить 
силы,

Кого-то
И «накачивать»

И «крыть»?

Не прощ е ль все
коротким словом

«было»
Н азвать  —

и постараться  позабы ть.

Быстрее 
с г1 роить стадион

Из выступления председателя 
спортклуба «Политехник» 

т. В. Яма
Вопрос об институтском ста

дионе —  очень серьезный и не 
новый на наших конференциях. 
Институт не имел возможности 
своими силами и средствами 
строить стадион. Наконец, в этом 
году государство выделило неко
торые средства на это важное де
ло. Но обеспечить строительство 
людьми на эти средства нельзя. 
Л людей надо много. Поэтому ре
шили строить стадион методом 
народной стройки. Первыми от
кликнулись на это дело студенты- 
механики. Но комитет ВЛКСМ не 
придал этому серьезному вопро
су большого значения и фактиче
ски остался в стороне. Это дело 
пущено на самотек. Стыдно, что 
на строительстве работало от гид
ротехников 27 человек, а от 
энергомашиностроительного фа
культета не было ни одного че
ловека.

Новому составу комитета 
ВЛКСМ надо сделать очень много. 
Надо, чтобы член комитета, от
ветственный за спорт, был на
стоящим руководителем нашей 
спортивной работы, а не плелся 
в хвосте, как это было до сих 
пор.
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Исследования с применением 
меченых атомов

Радиоактивные изотопы, или, 
как их часто называют, «мече
ные атомы», широко используют
ся в научно-исследовательской 
работе. В нашей журнальной ли
тературе освещается методика их 
применения в медицине, биоло
гии, металловедении и т. д.

Как известно, радиоактивные 
изотопы различных элементов 
готовятся посредством бомбарди
ровки ядер этих элементов 
нейтронами, обладающими высо
кой энергией.

Нейтроны, внедряясь в ядра, 
создают неравномерные системы 
протонов с 'нейтронами, подвер
гающиеся спонтанному распаду, 
сопровождающемуся в зависимо
сти от природы ядра выбрасыва
нием либо альфа-частиц, либо 
квантов бэта- и гамма-излуче
ния.

Эти кванты излучения фикси
руются ионизационной трубкой, 
передающей импульсы на счет
чик через усилительный прибор, 
напоминающий по своей схеме 
радиоприемник. В зависимости 
от количества изотопа, находя
щегося в образце, изменяется ко
личество импульсов.

Использование радиоактивных 
изотопов открывает большие воз
можности перед исследователями- 
металлургами.

Например, налицо металл и 
шлак, в который входит окисел 
или соль этого металла. Нужно 
установить, существует ли кине
тический обмен между атомами 
металла, находящимися в шлаке 
и в металле. Для этой цели в 
шлак или в металл вводится 
определенное количество радио
активного изотопа этого металла. 
При расплавлении определяют 
скорость нарастания активности 
металла или шлака вследствие 
перехода изотопа из одной фазы 
в другую и устанавливают усло
вия равновесия.

Посредством введения радио
активных изотопов в металлы 
или их соли можно с большой 
точностью без особого труда изу
чать процессы диффузии в твер
дой фазе. Так, например, ре
шается задача определения ско
рости диффузии окиси кальция 
при спекании ее с окислами 
алюминия и кремния.

В нашей лаборатории радио
активные изотопы ряда металлов 
попользуются как средство ана
лиза малых количеств примесей, 
присутствующих в металлах или 
растворах. С помощью этой ме
тодики решаются проблемы полу
чения металлов особо высокой 
частоты.

Нас, «апример, интересует пе
реход серебра с анода на катод 
при электролитическом рафини
ровании меди.

Для этой цели мы в аноды из 
меди вводим радиоактивное сере
бро. Проводим опыты электро
лиза с этими анодами при раз
личных условиях, причем опре
деляем содержание серебра в 
растворе и в меди, осаждающей
ся на катоде. С помощью радио
активного серебра удается опре
делить его содержание в раство
ре до 1.10'9 грамма в литре, а 
в металле— 0,01 грамма в тонне.

При изучении перехода ко
бальта в медь, с помощью радио

активного кобальта удается оп
ределить в металле 1.10'10 про
центов кобальта.

Сурьма —  одна из наиболее 
опасных примесей в меди. С по
мощью применения радиоактив
ной сурьмы удалось найти усло
вия получения меди, содержащей 
миллионные доли процента этой 
примеси.

Платина и ее спутники —  
наиболее дорогие и нужные ме
таллы. Они содержатся в нике
ле, выплавляемом из руд, и 
извлекаются посредством эле
ктролитического рафинирования. 
Вводя в никель радиоактивный 
иридий (аналог платины), можно 
выяснить всю картину поведения 
платиновых металлов при рафи
нировании никеля.

Спрашивается: кому нужна 
такая исключительная чистота 
металлов? Ответить на этот во
прос можно, приведя следующий 
пример. В 1 куб. сантиметре 
металла содержится примерно 
1.1022 атомов. Представим себе, 
что этот металл загрязнен одной 
стомиллионной долей процента 
примеси. Эта одна стомиллионная 
доля от 1022 атомов составит 
1012 атомов примеси в 1 куб. см.

Предположим, что из этой меди 
с примесью серебра мы готовим 
медпозакисный выпрямитель. 
Следовательно, в 1 куб. см по
лупроводника закиси меди будет 
присутствовать около 1012 ато
мов серебра, искажающих свой
ства полупроводника.

Работа с радиоактивными изо
топами требует исключительной 
точности выполнения, продуман
ной последовательности и бди̂  
тельности.

Всем известно, что радиоак
тивное излучение опасно для 
здоровья. Должна быть достав
лена соответствующая защита 
экранами из свинца. Руки долж
ны быть защищены резиновыми 
перчатками.

Принимаются меры к предот
вращению проливания раство
ров, расплескивания и т. д. По
падание радиоактивного изотопа 
на кожу, в дыхательные органы 
ставит работника в тяжелые ус
ловия длительного облучения.

Кроме того, руки со следами 
изотопов, запачканный халат., 
грязная посуда излучают нарав
не о исследуемым образцом. Это 
постороннее излучение может 
сделать невозможным какие-либо 
измерения активности.

В лаборатории электрометал
лургии цветных металлов работы 
с радиоактивными изотопами вы
полняют аспиранты и наиболее 
способные студенты-дипломанты. 
На этих исследованиях воспиты
ваются кадры, могущие продол
жать эти исследования на пред
приятиях. Работа с изотопами 
воспитывает в исследователе точ
ность, предусмотрительность, 
внутреннюю дисциплину.

В Советском Союзе благодаря 
широкому использованию ядер-т 
ной энергии для мирных целей 
удается без особого труда вы
полнять с радиоактивными изо
топами самые разнообразные ис
следования.

Проф. Ю. В. БАЙМАКОВ,
зав. кафедрой электро-пиро-
металлургии цветных металлов

Н а ш и  ю б и л я р ы

и д н е й ш и й  х и м и к
Одному из виднейших химиков- 

аналитиков Советского Союза про
фессору нашего института Дмит
рию Несторовичу Монастырскому 
29 октября исполняется восемь
десят лет. Дмитрий Несторович в 
1900 году окончил Петербург
ский университет и первые два 
года работал у знаменитого рус
ского химика Н. А. Меншуткина. 
При открытии института в 1902 
году И. А. Меншуткин, оценив
ший способности Дмитрия Несто
ровича, пригласил его в Политех
нический институт на возглав
ляемую им самим кафедру орга
нической и аналитической химии.

Более пятидесяти лет работает 
Дмитрий Несторович в нашем ин
ституте. Уже в первые годы ра
боты в Политехническом институ
те появляются в печати первые 
научные работы Дмитрия Несто
ровича по обзору химии радиоак
тивных веществ, по анализу си
ликатов и другие.

В полной мере талант Дмитрия 
Несторовича как педагога, орга
низатора и ученого-исследователя 
расцвел лишь после Великой Ок
тябрьской революции, когда он 
принял живое участие в жизни 
молодой республики. Проф. Д. Н. 
Монастырский является членом 
комиссии по вяжущим веществам, 
состоит научным сотрудником 
первого разряда в комиссии про
изводительных сил России, чле
ном техсовета Главсиликата, чле
ном научной комиссии при НТС 
ВСНХ, членом химического секто
ра Объединенного научно-техни
ческого совета ВСНХ и т. д.

Весь послереволюционный пе
риод жизни проф. Д. Н. Мона
стырского до настоящих дней ха
рактеризуется большой научно- 
практической деятельностью, все
гда тесно связанной с насущными 
запросами промышленности и 
производства. Так, в 1924 году 
Дмитрий Несторович принимает

участие в работе химической ла
боратории Палаты Мер и Весов, 
где по его инициативе и под его 
руководством было пололсено на
чало выпуску стандартных об
разцов анализированных сталей.

Другой крупной работой, про
веденной ученым в этой же лабо
ратории, была разработка произ
водственной методики химической 
очистки сырой платины для по
лучения металла наивысшей воз
можности чистоты. Методика 
очистки, предложенная Дмитрием 
Несторовичем, дала продукт, оста
вивший далеко позади его луч
шие заграничные образцы и по- 
слулсивший материалом для изго
товления эталона абсолютно чер
ного тела.

Громадной заслугой Дмитрия 
Несторовича перед промышленно
стью является его работа по уни
фикации разнообразных методик 
анализа заводских материалов и 
продуктов. Именно им была раз
работана и написана первая ин
струкция (ГОСТ) по стандартным 
методам химического анализа ста

лей и чугунов, по анализу вяжу
щих веществ, по методам испы
тания стойкости химического фар
фора и т. п. В этом же направ
лении до настоящего времени, 
уже свыше 20 лет, работает проф. 
Монастырский во Всесоюзном 
алюминиево-магниевом институте, 
где он состоит председателем 
НТС лаборатории и членом Уче
ного совета института.

В 1935 году ученый пишет и 
издает курс технического анализа 
под названием «Примеры техни
ческого анализа в металлургиче
ском производстве».

Более полувека честно и без
упречно трудится Дмитрий Несто
рович на своем поприще, и сего
дня мы от души лселаем ему еще 
долгих лет жизни и успехов в 
научной работе на благо нашей 
Родины.

А. Ф. А лабы ш ев, С. А. Андреев, 
С. П. Гвоздов, Е. И. Д енисов, 
М И. Зам оторин, Л . Н. Л ож кин, 
И. И. Н ары ш кин, В. В. С корчелет- 
ти , Т. Э. С тепанова, А. С. Т ум а- 
рев, Л . Н. Ш алин, Д . Н. Ш ойхет.

Передовой ученый и педагог

29 октября с. г. обществен
ность нашего института отме
чает 60 лет со дня рождения и 
35 лет научной, педагогической 
и общественной деятельности 
профессора Юлия Ивановича 
Ягна.

Нам, политехникам, особенно 
приятно отмечать этот славный 
юбилей, так как 10. И. Ягн яв
ляется одним из старейших ра
ботников Политехнического ин
ститута. В его стенах 10. И. Ягн 
получил высшее образование, и 
здесь же он проделал большой 
путь от студента до профессора, 
доктора наук.

10. И. Ягн вполне заслуженно 
пользуется большим авторите
том, глубоким увалсением и лю
бовью не только работников ка
федры сопротивления материа
лов, но и многих сотрудников

нашего и других институтов, 
знающих его как передового уче
ного, а также как очень скром
ного, требовательного к себе и 
чуткого к другим человека.

Многие питомцы института —  
инженеры, преподаватели и на
учные работники —  помнят лек
ции К). II. Ягна, которые при
влекали и привлекают большое 
количество слушателей. Кроме 
студентов, их постоянно посе
щают аспиранты и преподавате
ли кафедры.

За послевоенные годы все ас
пиранты кафедры сопротивления 
материалов успешно окончили 
аспирантуру и защитили диссер
тации. Своими успехами они во 
многом обязаны высокой научной 
квалификации 10. И. Ягна.

По различным вопросам со
противления материалов и смеж

ным вопросам строительной ме
ханики 10. И. Ягном написано 
свыше 25 научных работ, мно
гие из которых представляют 
значительный теоретический и 
практический интерес и получи
ли высокую оценку специали
стов.

Немало сделано 10. И. Ягном 
и в части написания учебной 
литературы по сопротивлению 
материалов; из его трудов в 
этой области обращает на себя 
внимание оригинальная учебная 
монография с особым изложени
ем теории изгибно-крутильных 
деформаций. В 1952 г. 10. И. 
Ягном создан интересный учеб
ный кинофильм «Сопротивление 
материалов».

10. И. Ягн всегда принимал 
весьма активное участие в об
щественной деятельности, кото
рую проводил главным образом 
в качестве члена Бюро Союза 
научных работников, члена сове
та Дома ученых и члена мест
ного комитета института несколь
ких созывов.

За свою долголетнюю работу 
10. И. Яги удостоен двух меда
лей и высшей правительствен
ной награды —  ордена Ленина.

Ю. И. Ягном пройден большой 
жизненный и славный трудовой 
путь, и политехники желают ему 
еще многих лет жизни, хорошего 
здоровья и дальнейших больших 
успехов в научной, педагогиче
ской и общественной деятельно
сти.

Доцент А. СИНИЦКИЙ 
Доцент Н. КУШЕЛЕВ
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Письмо в редакцию
Вот уже 10 лет, как восста

навливается высоковольтный кор
пус, а конца восстановлению не 
видно. Восстановленная часть 
корпуса разрушается.

Многочисленные комиссии не
однократно посещали корпус, но 
восстановительные работы по 
корпусу ТВН до сих пор не сдви
нуты с места. Фактически рабо
ты по восстановлению корпуса 
заброшены, а здание корпуса 
подходит к полному разрушению: 
по всему корпусу протекает кры
ша, в результате обваливается 
штукатурка, гниет паркетный 
пол, а вода проходит даже во 
второй этаж.

Не восстановлен большой зал 
высоковольтного корпуса. Отре
монтированная над ним крыша 
местами уже сгнила и требует 
нового капитального ремонта, а 
громадный зал площадью 1200 
кв. м пустует. Одновременно 
миллионное оборудование зала 
вот уже в течение многих лет 
находится под дождем на улице, 
и никого это не волнует.

Дымоходная труба котельной 
Высоковольтного корпуса проржа
вела, упала и разрушилась. Те
перь корпус оставлен совсем без 
отопления.

В учебных^ аудиториях и ла
бораториях нет стекол, окна не 
замазаны, в помещениях гуляют 
сквозняки. В связи с наступле

нием холодной погоды создались 
невыносимые условия для рабо
ты и учебы.

Профсоюзная общественность 
просит партийный комитет, ди
рекцию института и обком со
юза немедленно создать условия 
для работы и учебы в высоко
вольтном корпусе, так как тер
петь дальше такое положение со
вершенно невозможно и замал
чивать его преступно.

С. Гребеш ков, председатель 
проф бю ро Т В Н ; В. М ихайло
ва, профгруппорг каф едры  
электрических сетей; Зах ар о в , 
профгруппорг каф едры  авто м а
тики и телем еханики; К адом - 
ская , проф группорг л аб о р ато 
рии устойчивости; А. Кирю 
шин, профгруппорг лаб о р ато 
рии перенапряж ений  и грозо
защ иты ; А. Голуб, проф групп
орг лаборатории  электрических 
аппаратов ; А. И ванов, проф 
группорг лаборатории  като д 
ных осциллограф ов и электро- 
гидравлического эф ф екта;
Г. А лександров, профгруппорг 
преподавателей  каф едры  ТВН;
В. Коровкин, профгруппорг 
конденсаторного отдела; Е. По
пова, проф группорг каф едры  
электрических аппаратов;
К. Пр.ушакевич, профгруппорг 
м еханических м астерских и 
пропиточного отделения кон
денсаторного отдела ТВ Н .

На приз газеты «Политехник

По материалам „Политехника"

«О ТЕХ, К О Г О  Н Е Т  НА Л Е К Ц И Я Х »
ского ф ак у льтета  тов. В. М анчин- 
ский.

Тов. М анчинский сообщ ает ре
дакции , что со студентам и  Ю рием 
Д м итриевы м  (гр. 163/2) и В л а 
диславом  Ф ролковы м  (гр. 166/1), 
пропускаю щ им и лекции, он бесе
довал . Виновники наруш ения 
учебной дисциплины  наказан ы . 
К ром е того, с этим и м атериалам и  
зам . д ек ан а  ознаком ил бю ро 
В Л К С М  первого курса.

В м атер и ал ах  рейда т а к ж е  упо
м инались ф а м и л и и ' студентов 
радиотехнического ф акультета  
Э. З ай ц ев а  и В. Р аш ок, которы е 
н е  присутствовали  на зан яти ях  по 
неуваж ительны м  причинам. Зам . 
декан а  радиотехнического ф а к у л ь 
т ета  т. В. П арибок  сообщ ил ре
дакции , что распоряж ением  по 
ф акультету этим  студентам  о б ъ я в 
лен  выговор.

П од таким  заголовком  были 
опубликованы  м атериалы  рейда 
в газете  «П олитехник» №  29, от 
10 о ктяб р я . В этих  м атер и ал ах  
были подвергнуты  критике сту 
денты, пропускаю щ ие лекции.

З а м . д ек ан а  энергом аш инострои
тельного ф ак у льтета  тов. Б . С. 
Ф отин сообщ ил редакции, что 
у к азан н ы е  в м атер и ал ах  рейда 
«О тех, кого нет на лекциях» 
ф акты  в отнош ении студентов 
группы 231/1 тт. Е . Кочуры  и 
Б . В ербицкого верны. Н а этих 
студентов налож ены  строгие а д 
министративны е взы скания.

«Х очется п облагодари ть р ед ак 
цию газеты  «П олитехник» за  хо 
рош ие м ероприятия — рейды , н а 
правленны е на улучш ение дисцип
лины студентов», —  пиш ет в ре
дакцию  зам . декан а  м еталлургиче-

С ам ы м и популярны м и спорти в
ными соревнованиям и наш его ин
ститута  стали  традиционны е осен
ний кросс и эстаф ета  «В ы боргская 
сторона» на приз газеты  «П оли
техник».

И н тересна  история этих  сорев
нований.

П ервы й кросс имени газеты  
«И ндустриальны й» (так  в то  вре
мя н азы вал ась  газета ) состоялся  
20 октяб ря  1935 года. К росс ср азу  
ж е  привлек вним ание студентов, 
стал  м ассовы м  соревнованием . П о 
лож ени е о кроссе именно м ассо
вость определило к ак  основную  
за д а ч у  кросса . «81 бегун на 5 км  
и 9 ж енщ ин на 1 км  от одного 
ко л л екти ва—  эго  вы даю щ ееся со
бы тие не только  в И н ду стр и ал ь
ном институте, но и в Л ен и н гр а
де» —  т а к  пи сала  пресса о пер
вом соревновании.

П обедителем  стал  друж ны й 
коллектив р абф ак а  —  застр ел ь 
щ ик 'многих интересны х дел  и в 
институте. В ы соко оценивались 
с учетом слож ности дистанции 
личны е р езультаты  участников 
кросса: студента Г ераси м ова (5 км 
з а  1 7 :4 3 ;  в следую щ ем  то д у  о т  
улучш ил резу л ьтаты  до  1 6 :2 3 )  и 
студентки  Ц апулин ой  (1 км  за 
3 :  3 1 ). С 1935 года осенний кросс 
стал  традиционны м  в институте.

В этом  году  состоялся 16-й т р а 
диционны й кросс. В м ассовы х со
ревнованиях, предш ествовавш их 
кроссу, приняло участие  4,5 ты ся
чи студентов. В ф инале кросса 
вы ступило около трехсот лучш их 
спортсм енов всех ф акультетов. По 
общ им п о казателям  победителем  
стал  энергом аш иностроительны й 
ф аку льтет . В м уж ском  заб еге  на 
5.000 м лучш ие р езультаты  п ока
зал и  м ехани к  Э. М иклин (16:47), 
ф изик Б . Н овицкий (17:01) и р а 
диотехник К. Уткин (17:04). 
К ом андное первенство  завоевали  
юноши Э иМ Ф . В ж енском  забеге  
на 800 м ком ан дное  • первенство 
заво евали  девуш ки ф изико-м еха
нического ф ак у льтета . Л учш ие ре
зу л ьтаты  у  А. К увтяевой  (Г ТФ ) — 
2:29, Л . М алю кова  (Э М Ф ) — 
2:36.

Э стаф ета  «В ы боргская сторона» 
учреж дена газетой  «П олитехник» 
в честь 30-летия В еликой О к
тябрьской  социалистической ре
волю ции (1947 г .) . М ар ш р у т эс т а 
ф еты  проходит по м агистралям  
Вы боргской стороны , дорогим 
сердцу к аж д о го  ленинградца.

« П А Р Т Б Ю Р О  Г И Д Р О Т Е Х Н И Ч Е С К О Г О  Ф А К У Л ЬТ ЕТ А  
Н Е ГО Т О В И Т  С О Б Р А Н И Й »

Т ак  н азы вал ась  критическая 
корреспонденция, опубликованная 
в №  28 от 13 о к тяб р я . С екретарь 
партб ю ро  гидротехнического ф а 
ку л ьтета  тов. В. П . Успенский 
сообщ ил, что п артб ю ро  признало  
критику  недостатков его работы  
правильной . В принятом  по этом у

вопросу решении партбю ро нам е
тило и у ж е  осущ ествляет  р я д  ор 
ганизационны х м ероприятий по 
укреплению  дисциплины  в  п а р 
тийной организации. К ром е этого, 
приним аю тся м еры  п о  улучш ению  
подготовки вопросов к партийны м  
собраниям .

«Б Ы В А Л И  Д Н И  В Е С Е Л Ы Е ...»

П од таким  заголовком  был 
опубликован  ф ельетон в газете  
«П олитехник» №  25 от 12 сентяб
ря. Э тот ф ельетон о б су ж д ал ся  на 
собрании группы  531/2. А м ораль
ное поведение студентов К расули- 
на, К озубского, И ванова, М али
кова, А ндреева, П орш нева, Голо

вач ева  бы ло подвергнуто резкой 
критике со стороны  ком сомольцев.

К ом сом ольцам  К расулин у, И в а 
нову, М аликову  и П орш неву  п о 
ставлено  на вид. К ом сомольцам  
А ндрееву и Головачеву  объявлен  
выговор.

Н а снимке: ком ан да-п обедительница в 9-й эстаф ете.
Ф ото О. Н иж ебицкого

Зд есь  много мест, связанны х с 
деятельностью  Ком мунистическои 
партии и ее во ж д я  'В. И . Л енина.

П ервы м  победителем  эстаф еты  
стал а  ком ан да электромеханиче-, 
ского ф ак у л ь тета  (7,4 км  за 
19:57). Электромеха’никам  был 
вручен больш ой ф арф оровы й к у 
бок, специально д л я  этой  цели и з
готовленный заводом  им. М. В. 
Л ом оносова.

В нынеш ней 9-й эстаф ете  побе
д и ла  ком ан да  м еханико-м аш ино- 
строительного ф ак у льтета  с по
средственны м  врем енем  (29:55). 
В торое и третье  м еста зан ял и  
ЭнМ Ф  (30:08) и РТФ  (30:11). В 
прош лом году  первое м есто зан ял  
радиотехнический ф ак у л ьтет  с 
рекордны м  врем енем  д л я  эс т аф е 
ты «В ы боргская сторона» 29:15.

З а  последние годы резко  вы ро
сло количество участников сорев
нований. О днако очень ж ал ь , что 
потерян а  одна из тради ций  этих 
соревнований —  привлечение к 
участию  спортивны х ко м ан д  вузов  
Л ен и н гр ад а  и др у ги х  городов, з а 
водов и учреж дений  С талинского 
района. Р аньш е к о м ан д а  гостей, 
п о к азавш ая  лучш ие результаты , 
н а гр а ж д ал а сь  специальны м  к у б 
ком. С портивном у кл у бу  «П оли
техник» следует п одум ать о прив
лечении гостей на традиционны е 
соревнования П олитехнического 
института.

С этого  года редакция газеты  
«П олитехник» и правление спорт
к л у б а  реш или о р ган и зовать  ещ е 
д в а  соревнования на приз газеты .

у чи ты вая , что кросс и эстаф ета  
проходят  в одну  неделю  о к тя б р я - 
« П р а зд н и к 'зи м н его  спорта» будет 
посвящ ен откры тию  зим него спор
тивного сезона. «Весенний п р а з д 
ник водного спорта» будет  состоять 
из' соревнований по гребле, п л а 
ванию  и п арусн ом у спорту. У ста
новлены переходящ ие призы  
ком андам -победительницам  и гр а 
м оты  участникам .

Вас. Г РО М О В

Н а дистанции.

Ф ото О. Н иж ебицкого

«Л У Ч Ш Е  О Р Г А Н И З О В А Т Ь  О Т Д Ы Х  С Т У Д Е Н Т О В »
В  письме студента В. Онегина, том, чтобы упорядочить о рган и за-

опубликованном  по д  этим н а зв а 
нием в га зе те  «Политехник» 
№  29 от  10 октября, говорилось 
о том, что  п лохо  проходят сту 
денческие вечера отды ха.

К омитетом В Л К С М  и п р о ф к о 
мом института со зд ан  и присту
пил к  работе  оргком итет Л П И  по 
проведению  см отра-конкурса ху 
дож ественной сам одеятельности . 
О ргком итет б у д ет  контролировать 
так ж е  печать и спортработу  ф а 
культетов. Б л и ж ай ш ая  и основная 
за д а ч а  оргком итета заклю чается  в

цию вечеров отды ха студентов.
К ак  сообщ ил редакции зам . 

председателя оргком итета М. Н а 
хапетов, в пи сьм е правильно  от
м ечаю тся недостатки , которы е 
имели м есто в  организации  вече
ра вторых курсов м ехани ко-м аш и
ностроительного и энергом аш ино
строительного ф акультетов. О рг
ком итет в бл и ж ай ш ее  врем я о су 
щ ествит р я д  конкретны х м ер о 
приятий, способствую щ их улучш е
нию организации отды ха студен 
тов.

Н а снимке: м ом ент игры с

П одходит к концу футбольный 
сезон . У ж е закончила все игры на 
первенство вузов по ф утболу 1-я 
команда- наш его института. По 
сравнению  с прош лым годом по-

ком андои лесотехников.
Ф ото О. Н иж ебицкого

литехникн в этом  году  играли 
лучш е. 1-я ком ан да вы играла 
ш есть встреч и проиграла одну 
(Т ехнологическому институту им.

Л ен со в ета), заняв , таки м  образом,. 
1-е место.

У 2-й ком ан ды  —  три пор аж е
ния; ей предстоят ещ е две игры: с 
ф утболистам и института ави ап ри
боростроения и ком андой В ы сш е
го м ореходного училищ а. Если 2-я 
ком ан да вы играет эти встречи, то  
клуб П олитехнического института, 
набрав  32 очка, м о ж ет  уступить 
1-е м есто лиш ь ф утболистам  
Л И И Ж Т а , которы е могут н абрать  
33 очка при условии вы игры ш а в 
двух  последних встречах.

Н аиболее острой в этом  сезоне 
д л я  футболистов Л П И  бы ла игра 
с ком андой Л есотехнической а к а 
демии. К ом ан да  Лесотехнической 
академ ии  на протяж ении послед
них четырех лет  вы играла у  п о 
литехников все встречи. Н а  это т  
р а з  в традиционно ж естокой спор
тивной борьбе реш ительную  побе
ду  о д ер ж ал и  политехники: 4 : 2  — 
1-я ком ан да , 4 : 1  —  2-я.

С ерьезны е претензии имею тся у 
ф утболистов к  спортивном у клубу.. 
Н а  протяж ении двух  лет  у  ком анд 
нет новой форм ы , а с та р ая  вряд  
ли вы держ ит ещ е одн у  стирку. Не- 
х ватает  бутс и мячей.

И. В И Н О Г Р А Д С К И Й

В
В помещении фабрики-кухни1 

состоялось собрание комиссии об
щественного контроля при проф
коме ЛПИ. Собравшиеся обсудили 
работу комиссии за прошлый се
местр и наметили план работы 
на текущий учебный год.

Комиссия общественного конт
роля является наиболее активной

п р о  ф к о м е  ЛИ
общественной организацией проф
кома. Своей работой члены ко
миссии помогли исправить мно
гие недостатки в работе студен
ческих столовых, буфетов и мно
гое другое.

В  этом немалая заслуга руко
водителей комиссии: В. Мельника, 
Л. Брозгуля, Л. Барышникова

и других.
В заключение собрания были 

премированы лучшие контролеры 
комиссии: Е. Алдияров, В. Беля
ков, Б. Добрянский, М. Еникеев, 
10. Заболотский, В. Крысов, М. Ло
гинов, А. Попов, Г. Старосотни- 
ков, А. Степанищев, Г. Фомин, 
А. Шокодько и Д. Цитрон.
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